

publie les bons rapports qui existèrent, dès les débuts, entre le premier siège de la République américaine et son aîné de Québec. Malheureusement l'obligation d'assister à une séance solennelle de l'Université catholique de Washington priva Son Eminence du plaisir de visiter le collège de Saint-Charles. Le poëme de circonstance resta donc dans les cartons de l'abbé Denis. Or, en examinant les papiers de l'abbé Viger, sulpicien qui vient de décéder au même collège, on a trouvé le manuscrit de l'auteur, et un aimable confrère du vénéré défunt a eu la délicatesse de nous le communiquer.

Echos de la campagne
Répétez nos accents ;
Que l'amour accompagne
L'hommage de nos chants.
De la distante rive
Du noble Saint-Laurent
Un hôte nous arrive
Du plus auguste rang.

Salut, Pontife illustre,
Emule de Laval,
Qui jetez tant de lustre
Sur le pays natal.
Si d'un titre sublime
On vous voit revêtu,
Avant tout il exprime
Et science et vertu.

Notre prélat si digne (1) ;
S'avançant vers le seuil
Au visiteur insigne
Fait un aimable accueil,
L'amitié fraternelle
Aime à se laisser voir
Attentive et fidèle
Au mutuel devoir.

De leurs lointaines terres
Baltimore et Champlain (2)
Pour la foi de nos pères
Se sont donné la main.
D'un zèle tout de flamme
Ces héros excités,
Pour le salut des âmes
Ont bâti deux cités.

La plage américaine
De leur gloire a relui,
Et la pourpre romaine
Les décore aujourd'hui.
Aux sources de la vie
Dont ils sont séparés
La foi sainte convie
Nos frères égarés.

Mais à l'Europe antique
Qui lui donna le jour,
Notre jeune Amérique
Doit un tribut d'amour.
Que la fille à la mère
Obtienne du Seigneur,
Après l'épreuve amère,
La paix et le bonheur.

P. P. DENIS.

1889

(1) Son Eminence le cardinal Gibbons, archevêque de Baltimore.

(2) Lord Baltimore, fondateur de la colonie catholique du Maryland, et Samuel de Champlain, fondateur de Québec.